



STANDARD DE LA RACE

Tete:

Elle doit être proportionnelle au corps de l'animal, large entre les yeux, mais courte des yeux à la pointe du museau, elle doit, donc, tendre vers un triangle équilatéral. Vu de profil, le chanfrein doit être court, vu de face, le mufle doit être large avec des naseaux largement ouverts, conférant à l'animal un aspect à la fois massif et majestueux.

Le toupet entre les yeux doit être large, long et bien fourni.

Toute absence de toupet fourni ou nudité à cet endroit, ainsi qu'un chanfrein trop allongé sont susceptibles de nuire à l'apparence de l'animal.

Les yeux doivent être pleins, expressifs concourant à l'aspect général de la tête sans cataracte ou microptalmie.

Les oreilles sont grandes, arrondies, garnies de touffes de poils. Toutes difformités pouvant aller d'une légère régression presque indétectable ou d'un épaississement dans l'oreille externe jusqu'à des oreilles gravement réduites sont à proscrire.

Cornes:

Chez le mâle, elles doivent être fortes, avec une large section à la base, sortant droit de la tête, légèrement inclinée au départ puis relevant légèrement leur pointe vers l'avant.

Chez la femelle, les cornes partent en courbure plus rapidement de la tête.

Trois sorts de cornes sont rencontrés:

-à l'horizontale, en ligne droite avec la tête, courbant légèrement vers l'arrière avec un large empattement.

-à la verticale, plus longue que celle du mâle.

- en forme de lyre.

Les cornes doivent être symétriques et peuvent être de couleur crème, jaune, blanche, ou brun pale, avec des pointes généralement teintées de rouge, mais aussi jaunes, blanches ou noires.

Le cou:

Il doit être entièrement dégagé et sans fanon trop marqué.

Chez le mâle, il est musculeux au niveau de l'encolure, avec une bosse caractéristique de l'espèce bovine. Il est recouvert de poils ondulés, renforçant encore son apparence masculine.

Chez la femelle, il forme une ligne droite de la tête aux épaules.



Les épaules:

Elles doivent être épaisses, larges, musculeuses, s'étoffant considérablement de la pointe vers l'extrémité inférieure (coude).

Le dos, corps et arrière main:

Le dos doit être pleinement développé, joliment arrondi, et aussi droit que possible. La cage thoracique est large et profonde. Les hanches doivent être très larges, et l'arrière main extrêmement bien développée. Vu de derrière, elle doit former un carré entre les trochanters et entre l'attache de la queue et les jarrets.

Les aplombs:

Les membres doivent être courts et forts, bien garnis de poils sur toute leur longueur, l'ossature solide, large et droite, les sabots bien implantés. Tout positionnement anormal (panard, cagneux ou long-jointé sont à proscrire).

La musculature des épaules, la rectitude du dos, la largeur du bassin, la qualité des aplombs confèrent une excellente motricité à l'animal, renforçant ainsi son aspect majestueux et digne lorsqu'il se déplace.

Le poil:

Il doit être long et abondant, ondulé renforçant son aspect caractéristique évoquant sa robustesse primitive.

Une frisure est considérée comme un défaut.

La couleur:

Les couleurs habituelles sont le noir, le bringé, le rouge, le jaune, le blanc, le dun ou louvet, ainsi que le silver dun, ou louvet argenté.

La peau:

Elle est épaisse pour résister aux conditions climatiques les plus rigoureuses.



Généralités :

Les caractères recherchés depuis l'origine de la race qui lui confèrent sa rusticité légendaire permettant un élevage en plein air intégral sur tous les types de sols sont la docilité de son caractère, sa facilité de vêlage, sa motricité même sur les terrains les plus accidentés et sa longévité.

Les highlands ont une croissance plus lente que les autres races, et vêlent tardivement avec une bonne valorisation des fourrages grossiers. Il est fondamental de garder ces caractéristiques en évitant toute conduite d'élevage visant à accélérer la croissance par une suralimentation.